

Asociación de Criadores de Caballares

REDACCION: AGUSTINAS 1070 — 4º PISO — OFICINA 320 — TELEFONO 88645 — SANTIAGO

AÑO V

SANTIAGO DE CHILE, OCTUBRE DE 1953

Nº 5

Editorial

En sucesivas reuniones efectuadas en Buenos Aires, a las que han concurrido delegados de Argentina, Chile, Brasil, Uruguay, Cuba, Estados Unidos de Norte América y de otros países americanos, se está procurando intensificar y en lo posible unificar, las iniciativas tendientes al fomento de la Raza Cabalgar Criolla, descendiente en común del caballo hispano de la Conquista. Son numerosas las Reuniones efectuadas en Buenos Aires, y los frutos de ellas los hemos conocido en una publicación "EL CABALLO DE LAS AMERICAS" que ha llegado hasta esta redacción y que en nuestra Secretaría se encuentra a disposición de los señores Criadores.

En ella vienen las Actas de las reuniones efectuadas hasta la fecha y se incluyen los trabajos presentados, uno de los cuales referente al Standard reproducimos en las páginas de esta Revista. A través de esta publicación hemos apreciado el interés con que en otros países, especialmente Argentina, se procura destacar el Caballo Criollo. Sus interesantes trabajos entre los que descuellan los de don Roberto C. Dowdall, caballero que con profundos conocimientos de zootecnia hace interesantes estudios sobre la materia, nos están demostrando que en otros países se ha abordado la crianza cabalgar con ánimo entusiasta y criterio zootécnico, dando así, la importancia que merece el caballo criollo en América, como el más útil elemento en las faenas del campo, del ejército y las policías.

Injustamente menospreciado por la ignorancia de muchos, en nuestro país el caballo criollo, el fiel pingo chileno, no ha recibido preocupación alguna de los organismos de fomento y se conserva, sólo debido al entusiasmo de nuestros hombres de campo. Como contrasta este hecho con la realidad de otros países, en que los Gobiernos y numerosas organizaciones de Fomento se preocupan, con real interés, en propagar y estimular su crianza.

La Asociación de Criadores de Caballares de Chile necesita más que nunca de la cooperación entusiasta de todos los amantes de nuestros caballos, hasta hoy, es pequeño el número de los que se preocupan de verdad y necesitamos cooperación, para una campaña que nos consiga la ayuda en nuestros afanes, de los organismos de Fomento del Estado. Nuestra acción es patriótica, pues si bien es cierto que no es nuestro caballo el más vistoso para una parada, es el más efectivo, el más rústico, el más sobrio y el único capaz de resistir los rigores del trabajo campesino o de una campaña militar.

Fué sobre los lomos de uno de ellos que hizo su gloriosa campaña Baquedano, y montada en ellos su tropa cruzó desiertos y trasmontó cordilleras, el peso de los soldados y sus armas no doblegaron sus lomos ni fatigaron su noble corazón. No era entonces vistoso o elegante; como contrastaba su figura en las cordilleras y desiertos con la de los estilizados favoritos que en blando césped llevan sobre sus lomos hombrecitos de cincuenta kilos con una huasca por arma y una blusa de seda por equipo!

Ellos, que a fuerza de corazón, coraje y resistencia transportaron a los centauros vencedores de la guerra no tienen desgraciadamente la figura delicada y elegante que prefieren los que van en misión de paseo o lucimiento. Pero merecen que se reconozca lo que valen y que se estimule su crianza por los servicios que prestan en lo presente y para los que pudieran ser imprescindibles en el futuro.